

春風秋雨相

江利川毅 県立大理事長



今回は個人的なことを話題にしたい。私は団塊の世代の一期生で、先週、古稀を迎えた。古稀の出典は、中国唐時代の詩人杜甫の漢詩「曲江」の「酒債（酒代）の借金は尋常行く處に有り、人生七十古來稀なり」である。杜甫は、李白と並ぶ代表的詩人で「詩聖」と呼ばれている。まじめな性格で世渡りが下手で、生涯ほとんど仕官らしい仕官をせず、苦難な放浪生活を送ったといふ。

■「70歳定年」の時代

わが国の平均寿命（2015年）は、男性80・75歳、女性86・99歳であり、男性の8割、女性の9割以上が、70歳を超えることになる。今や70歳を迎える

のは普通のことであり、昔の年齢のイメージからすると、0・8掛けしてちょうどよいくらいではないかと思つ。

職場でそれぞれの能力を發揮できる社会を目指すものである。

趣味を持つ」とも良い」と掛け声だけで終わらせてはならない。個人も社会も力を合わせ取り組むべき課題である。

る。何か役に立つことに関わらずよい。退職後の生活を生きる自分の存在意義を確認でき、そうできればもっと素晴らしい。安倍内閣の掲げる「一億総活躍社会」は、高齢者も含めすべての人が、家庭で、地域で、はないかと思つ。

■「感性」育てる趣味

シニア活力 地域に

今年1月に日本老年学会・日本老年医学学会が「高齢者の区分

読んだからである。

これまでよいと思つて

から俳句にも本腰を入れる。社

中を見つけたり

と定義に関する提言を発表し、

じた。

これまで働くこと

から俳句を始めた。俳句にもビ

中を見つけたり

現在の高齢者の体力等から、65歳

見えていたことを伝えると、孔子は

これまで働くこと

から俳句を始めた。俳句にもビ

中を見つけたり

現までの会社は、希望すれば77歳まで働けるようである。定年を

見えていたことを伝えると、孔子は

これまで働くこと

から俳句を始めた。俳句にもビ

中を見つけたり

74歳准高齢者、75～89歳高齢者、90歳超高齢者とす

見えていたことを伝えると、孔子は

これまで働くこと

から俳句を始めた。俳句にもビ

中を見つけたり

（首相）が孔子の多能に感嘆し

見えていたことを伝えると、孔子は

これまで働くこと

から俳句を始めた。俳句にもビ

中を見つけたり

「秋の書架」父（ちち）の背

中を見つけたり

父の新盆の時に作った句で、

順次趣味を減らし、仕事に集中

する」とした。

結果的にいい供養になつたと思つていて。

まず渓流釣りやコントラクト

ブリッジ、次に网球、次は麻雀。

首相官邸に2度目の勤務をした

年の秋にゴルフも止めた。この

ころは職場仲間と酒を飲みなが

ら歓談するのと、家内と一緒に組むべき課題である。

■「頑張ろう」団塊

私はまだフルタイムで働いて

いるが、自分自身の加齢対策と

夫婦共通の時間づくりも必要と

思い始めている。週1、2回ス

ポーツクラブに通いジョギング

や筋トレで汗を流し、ゴルフも

復活し、たまにコントラクトブ

リッジに参加している。家内と

一緒に音楽会や旅行に行つたり

する機会も増やしている。これ

から俳句にも本腰を入れる。社

会との関わりを持って働くこと

も、何らかの形で続けていく

と思つていて。

团塊の世代はこれまで日本社

会をけん引してきたが、徐々に

社会のお荷物と見られかねない

状況になりつつある。团塊の世

代よ、頑張ろうではないか。

それは誰もが願うところであ

ボランティア活動を体験させた

必要性は認めていない。

从中から特選に選ばれた。

（次回は5月15日付）